

# JGR

## JUGENDGEMEINDERAT T Ü B I N G E N

### Protokoll zur Sitzung des Jugendgemeinderates

#### Öffentliche Sitzung

Mittwoch, 12.05.2021, 16:15 Uhr

Hybridsitzung, Ratssaal im Rathaus, Am Markt 1

<u>Beginn der Sitzung:</u>	16:15 Uhr
<u>Ende der Sitzung:</u>	18:30 Uhr
<u>Jugendgemeinderät*innen:</u>	Ole <b>Besenfelder</b> , Tom <b>Besenfelder</b> , Danil <b>Droxner</b> , Dorothee <b>Forschner</b> , Veronika <b>Gaus</b> , Balduin <b>Geidel</b> , Emil <b>Gramm</b> , Charlotte <b>Hüttner</b> , Paula <b>Hoopmann</b> , Manoaah <b>Kunze</b> , Fenja <b>Mühlstraßer</b> , Aurel <b>Peythieu</b> , Paul Seelig, Margarita <b>Urich</b> , Jonathan <b>Vogel</b>
<u>Entschuldigt:</u>	Nele <b>Walz</b> , Franziska <b>Brändle</b> , Clara <b>Breidenstein</b>
<u>Abwesend</u>	Saskia <b>Schick</b> , Dan <b>Tota</b>
<u>Projektgruppenmitglieder:</u>	
<u>Koordination:</u>	Alice Efferenn, Franz Stöhr
<u>Gäste:</u>	Nadine Straubinger (Fachabteilung Ordnung und Gewerbe)
<u>Mentoren:</u>	Reinhard von Brunn, Martin Sökler, David Hildner,
<u>Protokoll:</u>	Franz Stöhr

TOP 1	Offene Runde
<b>Treffen ZOB Umbau</b>	Emil nimmt am Montag an einem Treffen teil, an dem es um den "Platz der Partnerstädte" gehen soll.  Veronika informiert, dass sie darauf hingewiesen wurde, dass am Fußballplatz hinter dem Freibad Mülleimer fehlen.
<b>Anfrage zur Panzerhalle</b>	Es gab eine allgemeine Anfrage an den JGR. In der Anfrage wird darauf hingewiesen, dass die zwei vorhandenen Basketballkörbe in der Panzerhalle meistens belegt sind und dass es schön wäre, wenn hier mehr Körbe installiert würden. Aurel schickt eine Anfrage an die Stadtverwaltung.
<b>Anfrage CSD</b>	Anfrage der Grünen Jugend. Es wäre schön, wenn der JGR einen Redebeitrag von ca. 3 Min. halten könnte, anlässlich der Kundgebung zum CSD. Balduin nimmt sich dessen an.

**Stellungnahme des JGRs zu den Äußerungen von OB Boris Palmer**

Es wird vorgeschlagen, dass der JGR eine Stellungnahme zu den neuerlichen Äußerungen von Herrn Palmer veröffentlichen soll.

**Abstimmung:** Der JGR soll eine Stellungnahme zu den Äußerungen von OB Boris Palmer verfassen und veröffentlichen.

Dafür: 5, Dagegen: 8, Enthaltungen: 3

**TOP 2**

**Infos und Termine**

**Bericht Waldbegehung auf dem Sand**

Charlotte berichtet von der Waldbegehung auf dem Sand: Vor allem der Baumbestand von Eiche und Rotbuche gehen zurück. Es gab sehr lange Diskussionen. Im Nachklapp zu der Veranstaltung gab es noch eine Info-Mail, welche von Alice noch an alle weitergeleitet wird.

**Bericht Pizza und Politik**

**Die Veranstaltung Pizza und Politik mit Martin Rosemann hat stattgefunden.** Hauptfrage war, wie es allen und im speziellen sozial benachteiligte Personen und Familien in der Krise geht.

Balduin schlägt vor, zukünftig auf die Platzierung des JGR-Logos auf einseitigen politischen Veranstaltungen zu verzichten, um politische Neutralität zu gewährleisten. Man könne solche Veranstaltungen auch ohne die Platzierung des Logos auf dem Werbeflyer unterstützen.

**Stimmungsbild:** Soll das JGR-Logo weiterhin auf solchen Veranstaltungsplakaten abgebildet werden?

Dafür/Ja: 9, Dagegen: 1, Enthaltungen: 5

**Nebendiskussion. Es wird sich darauf verständigt, dass Parteianfragen an den JGR zunächst an den Vorstand gehen sollen.**

**TOP 3**

**Gäste**

**Besuch von Frau Straubinger, Leitung Fachabteilung Ordnung und Gewerbe**

Frau Straubinger stellt sich vor und beantwortet die Fragen der Jugendgemeinderä\*tinnen.

Charlotte erwähnt die Mülleimer- und Toilettensituation am Fußballplatz beim Freibad.

Frau Straubinger verweist darauf, dass dies nicht in ihrer Zuständigkeit sei, sie das Thema allerdings gerne weitertrage. Öffentliche Toiletten seien schwierig, da die Pflege teuer ist und Dixi-Klos häufig schnell verdreckt und dann auch nicht mehr genutzt würden.

Tom spricht das Alkoholverbot in der Innenstadt an. Die Durchsetzung habe aus seiner Sicht vermittelt, dass die Jugend verantwortlich sei für die hohen Infektionszahlen.

Frau Straubinger erklärt, dass der Erlass vom Landratsamt kommt, das Ordnungsamt dies aber befürwortet hat. Die Erfahrungen hiermit seien sehr positiv. Das Gesundheitsamt hatte die Zielgruppe 20 – 30 Jahre mit dieser Maßnahme im Auge. Frau Straubinger möchte beim KOD Kontrollen „mit Augenmaß“.

Balduin fragt, wie die Bereiche für das Alkoholverbot festgelegt wurden?

Frau Straubinger antwortet, dass es auf dem Sternplatz Schwierigkeiten mit Erwachsenen gab. Außerdem gab es auf der Österberg-Wiese Schwierigkeiten vor allem mit Jugendlichen und Studenten, sowie auf der Platanen-Allee. Am Österberg wurde zudem sehr häufig festgestellt, dass die Abstände nicht eingehalten wurden.

Margarita erwähnt, dass andere Städte Zigarettsammler auf Mülleimern haben und findet, dass es diese in Tübingen auch geben sollte.

Frau Straubinger nimmt diese Anregung dankend auf und bekundet diese an die zuständige Stelle weiter zu leiten.

Danil erkundigt sich über die Entwicklung der Streitigkeiten am „3 in 1“.

Frau Straubinger ist nicht mit dem aktuellen Sachstand betraut.

Ole erkundigt sich, inwiefern Veranstaltungen, wie „Rock im Tunnel“ im Jahr 2000, im Fußgängertunnel noch möglich seien.

Frau Straubinger erwähnt die problematische Fluchtwegesituation im Tunnel

Margarita fragt, wie Frau Straubinger zu einer Mittelstufen-Party in der Uhlandstraßen-Tiefgarage steht. Anfang 2020 hatte ihr Vorgänger, Herr Kaltenmark, dieser Veranstaltung bereits zugestimmt, jedoch konnte diese aufgrund der Corona-Pandemie nicht stattfinden.

Frau Straubinger ist das Vorhaben nicht bekannt. Sie verspricht allerdings sich die Sachlage nochmals anzuschauen und bittet darum ihr nochmals Details zu der geplanten Veranstaltung in einer Mail zukommen zu lassen.

TOP 4	Berichte aus den Gremien, Behandlung von Vorlagen
<b>KuBiS Kinder und Jugendbüro Herrlesberg</b>	Das Kinder- und Jugendbüro im Herrlesberg wird geschlossen. Dafür wird in Unterjesingen eines eingerichtet. Es gibt Ängste von Eltern, dass nun Angebote am Herrlesberg wegfallen könnten.

---

Herr Sökler berichtet, dass die Kommunikation der Verwaltung in dieser Sache schlecht war. Zuerst kam die Info, dass das Büro geschlossen wird und erst dann die Begründung. Rein sachlich sei die Begründung nachvollziehbar, da sich der Bedarf am Herrlesberg verändert hat. Die Eltern seien vor vollendete Tatsachen gestellt worden. Die Verwaltung will dies zukünftig anders machen. Herr Schöning (FDP) will eventuell eine Verlängerung des Angebotes am Herrlesberg beantragen.

Vorlage wird vom JGR zur Kenntnis genommen.

**Planungsausschuss und  
Verwaltungsausschuss**

Aus den Ausschüssen gibt es aktuell nichts zu berichten.

**AG Rad**

Ole berichtet, dass in Lustnau die Kreuzung „Pfrondorfer Straße“ umgeplant wird.

Der Steg am B12 (Bismarckstraße) wird verbreitert und neu aufgebaut.  
Die Expressguthalle bekommt eine Fahrradabstellanlage für 300 Fahrräder.

**ZOB Plan  
Begleitgruppe:**

Emil berichtet vom letzten Treffen der ZOB Plan Begleitgruppe.  
Hier sei es vor allem um die zukünftige Beschilderung und die Tiefgarage gegangen.

---

**Top 5 Regionalstadtbahn - Ergebnisse Workshop und Positionierung**

Es wurden noch offene Fragen zur Umsetzung geklärt.

**Stimmungsbild: Ich unterstütze die Innenstadtstrecke**

Nein: 7, Ja: 7 Nein

Wünsche der Mitgliedern des JGRs bei einer Umsetzung der Innenstadtstrecke:

- Barrierefreiheit
- Fahrradmitnahme
- Takt ÖPNV-Verspätungen sollen sich nicht so sehr in den städtischen Takt übertragen
- W-Lan
- keine Einsparung von Buslinien.
- JGR frühzeitig in die Planungen einbeziehen
- Jugendbeteiligung
- Fahren darf nicht teurer werden

---

**TOP 6 Vorhaben und Projekte**

**PG Soziales**

Geplant ist eine Veranstaltung mit den demokratischen Kandidat\*innen der Parteien für die Bundestagswahl mit Podiumsdiskussion.

---

<b>PG Homepage</b>	Aurel richtet gerade eine eigene Seite für die Mitgliedervorstellung ein.
<b>PG Quere Themen</b>	Treffen mit Leuten vom Mädchen*treff e.V. geplant.
<b>KI Garage (KI= Künstliche Intelligenz)</b>	Emil berichtet vom Workshop. Dieser war gut besucht. Es sind viele Ideen dabei herausgekommen. Der Workshop wird ausgewertet und die Ergebnisse dann veröffentlicht.

<b>TOP 7</b>	<b>Anträge</b>
--------------	----------------

keine

<b>TOP 8</b>	<b>Sonstiges</b>
--------------	------------------

Für das Protokoll




Protokollant: Franz Stöhr

Mitglied des Vorstands: Balduin Geidel